



南河原中だより

平成31年 4月26日発行 第2号 行田市立南河原中学校 TEL 048-557-0131

学校教育目標

正しく判断し実践する生徒
「学び」に努力する生徒
心身ともに健康な生徒

伝統の継承と改革

校長 池野 透



4月19日の離任式には、転退職をした先生方に多数ご来校いただき、ごあいさつをいただきました。南河原中や長い教員生活での思い出話を含め、今後、南中生に期待することなど熱く語っていただきました。生徒のため、南河原中のためにご尽力いただきありがとうございました。

特に、今年度は、長年南中に勤められ、伝統を築いてこられた先生方が多数異動する年となりました。授業、部活動を発揮し、生徒のよさやとりえを伸ばしていただいたことに厚くお礼申し上げます。先生方が残した功績の偉大さに感謝すると共に、よき伝統について、これからも引き継いでいく覚悟があります。

さて、話は変わりますが、先日、天皇皇后陛下退位前の最後の伊勢神宮御参拝の様子をテレビで見て、以前、初めて伊勢神宮へお参りした時のことを思い出しました。ご神殿の前に立った時、自然に背筋がピンと伸びる思いがしたことを覚えています。参拝の際、ゆっくりと二礼し、静かな心持ちで二回拍手し、最後に深く一礼しましたが、何かパワーをもらったような気がしました。ちょうど私がお参りした時は、20年に一度の神様のお引越（せんぐう）しである式年遷宮の時でした。内宮・外宮の建物、御装束・神宝の全てを一新し、神様にお遷りいただくという儀式だそうです。なぜ、20年ごとなのかは諸説あるようですが、この始まりは、飛鳥時代の持統天皇4(690)年。約1300年の昔から、時代の荒波をこえて、脈々と受け継がれてきた伝統行事だそうです。ここで、思ったことは、昔からの習わしを守り、代々受け継いできた遷宮の儀式ですが、そこには、伝統を守りつつも時代の流れに沿った改革が行われてきたのではないかと思います。

間もなく、皇位継承が行われ、元号も平成から令和になります。今後の南河原中の充実・発展には、今まで築いてきたよき伝統を引継ぎながら、常に時代の変化を見極め、生徒、保護者、地域の実態を把握し、課題点、問題点を洗い出し、その解決を目指す改革を行っていかねばならないと考えています。今年度、10名の職員が転退職し、新たに転入・新採用の職員8名が入替わりました。新しい南河原中の伝統をチーム南中の面々が一丸となって築いていく所存です。保護者、地域の皆様、今年度もご支援・ご協力をお願いいたします。

新入生を迎える会を実施！2・3年生が部活紹介に燃える！

4月12日、体育館にて新入生を迎える会を開催しました。生徒会本部役員が企画・運営し部長会が演じました。各部とも見事な取組で、2・3年生は先輩としての自覚と誇りを胸に、新入生は、そんな先輩たちの動きに憧れと尊敬の念を抱いたひとときでした。まさに、「生徒が主役！チーム南河原中」を感じさせる一日でした。



第1回避難訓練を実施！

4月10日、新年度早々地震を想定した避難訓練を実施しました。「地震発生！」の緊急放送の後、担任の指示で生徒は机の下にもぐりました。「避難せよ！」の続報を受け、担任の誘導のもと、避難しました。巨大地震がいつ起きてもおかしくない状況の中で、緊張感を持って取り組むことができました。



埼玉県学力・学習調査、全国学力・学習調査

4月12日には埼玉県学力・学習状況調査を全学年で、4月18日には全国学力・学習状況調査を3学年が実施しました。特に全国の調査では、今年より、英語で「話すこと」についての能力がどれだけ身についたか見極めるテストが追加されました。国際的なコミュニケーション能力が問われる今、英語力の向上に向けた取組が行われています。



5月の主な行事予定

- 1 (水) 祝日
- 2 (木) 休日
- 3 (金) 憲法記念日
- 4 (土) みどりの日
- 5 (日) こども日
- 6 (月) 振替休日
- 8 (水) 非行防止教室 尿検査予備日
- 9 (木) 開校記念日 尿検査予備日
- 10 (金) 授業参観 PTA 総会
家庭教育学級 部活動保護者会
- 14 (火) 内科検診 PTA 新役員会

- 15 (水) 歯科検診
- 16 (木) 部活動休止 (~19)
- 17 (金) テスト直前学習会
- 20 (月) 中間テスト
- 22 (水) 通信陸上大会
- 23 (木) ふれあいデー
- 24 (金) 心電図予備日
- 25 (土) 小学校運動会
- 27 (月) 眼科検診
- 29 (水) 学校運営協議会
- 30 (木) 生徒会専門委員会

